



Simposio Internacional sobre Cambio Climático

Gestión Territorial Biocultural

El 2 y 3 de octubre de 2019, se llevará a cabo, en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Mayor de San Andrés – UMSA (La Paz – Bolivia), el **Simposio Internacional: Gestión Territorial Biocultural, planteando alternativas para la gestión del Cambio Climático**, que congregará a especialistas de diversas disciplinas y países, con el objetivo de compartir experiencias sobre adaptación al cambio climático y fortalecimiento de la resiliencia a nivel local. El evento apunta a ser una ventana para iniciativas que dinamizan territorios a partir de su patrimonio natural y cultural, mismas que se desarrollan en Latinoamérica y Europa. Se incluirán presentaciones de experiencias, así como abordajes conceptuales y metodológicos.

La actividad es parte del Proyecto Biocultural y Cambio Climático, financiado por la Cooperación Suiza e implementado por la Autoridad Plurinacional de la Madre Tierra y Pro-Rural, junto a una red de socios y alianzas. Apoyan también diversas instituciones públicas y privadas como el Ministerio de Relaciones Exteriores; el Ministerio de Medio Ambiente y Agua; UNICEF; ONU Mujeres; la Plataforma Indígena de Lucha contra el Cambio Climático; la Plataforma de Diversidad Biocultural y Territorios; y el Instituto de Investigación y Trabajo Social de la UMSA. Desde el 2009, el proyecto, acompaña iniciativas de gestión territorial para la adaptación al cambio climático y el Vivir Bien, en comunidades vulnerables de la zona andina de Bolivia; en el evento, se compartirán resultados logrados en su segunda fase (2015 – 2019).

Asistirán especialistas nacionales e internacionales (académicos, funcionarios públicos, técnicos, actores y líderes locales) que contribuyeron al desarrollo territorial, quienes promoverán un debate e impulsarán la conformación de una red a nivel internacional. Serán analizadas las experiencias de 7 países, destacando la participación de Silvia Scaramuzzi de la Universidad de Firenze (Italia), Andrés Felipe Betancourth (Colombia), Wilfredo Bacían (Chile), Jon Kohl de Global Heritage Consortium (Costa Rica) y Milithza Rodríguez de la Fundación CEQUA (Chile).

Inicialmente se abrieron 200 plazas, la convocatoria para participar fue pública, gratuita y *on line*, extendiéndose debido a la demanda y cerrando las inscripciones - dos semanas antes del evento - con más de 400 estudiantes, investigadores/as, emprendedores/as, profesionales de instituciones públicas y privadas, docentes, líderes, ONG, fundaciones, universidades y productores/as de organizaciones que trabajan en el tema. Se organizaron también, eventos complementarios como una exposición de fotografía y una muestra artesanal de emprendimientos liderados por mujeres, ejemplos que permiten profundizar la comprensión del territorio desde varias miradas.

La Paz, octubre de 2019

Se ruega su difusión
Contacto: Carina Osio
Teléfonos: 78979976 – 2433336
Email: cosio@prorural.org.bo